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Verbale del Consiglio di Facoltà del 27 luglio 2011  
 
Il giorno 27 luglio 2011 alle ore 10,00, nell’Aula Magna, si riunisce il Consiglio della Facoltà di Lettere e 

Filosofia per discutere e deliberare in merito al seguente 
 
Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale seduta del 7 luglio  2011 
2. Comunicazioni del Preside 
3. Comunicazioni dei Componenti 
4. Personale docente 
5. Norme in materia di mobilità dei professori e dei ricercatori: art. 7 legge 240/10   
6. Conferimento titolo di emerito: proff. Paolo Emilio Carapezza e Salvatore Nicosia 
7. Proposta di conferimento Laurea Honoris Causa allo scrittore Andrea Camilleri 
8. Programmazione didattica a.a. 2011/2012  
9. Varie  

 
Sono presenti:  
il Preside, prof. Mario G. Giacomarra 
il Segretario,  prof. Luisa Amenta 
I proff. di I fascia: Allegro,  Andò, Anello, Auteri, Belvedere, Brodersen, Brugnone, Cancelliere, Carapezza A., 

Carra, Caruso, Corona,  Cusimano, Di Lorenzo, Di Sparti, Fodale, La Barbera, Lavagnini, Lo Piparo, Mancini, 
Marino R., Melazzo, Nicolaci, Pellitteri, Picone, Pizzo Russo, Pompejano, Ruffino, Russo, Sacco, Sole,  Tomasino. 

I proff. di II fascia:  Aliffi, Averna, Brudo, Buccellato, Buttitta, Cozzo, Cusumano,  Di Giovanna, Di Legami, 
Di Maria, Di Salvo, Gentile, Giuffrida, Grasso, Grillone, Guttilla, Hocke, Laspia (entra alle ore 11.30), Marchetta, 
Marino Rosanna, Musco,  Nuzzo, Perrone, Portale, Rizzo,  Roccaro, Sammartano, Sardina, Tagliavia, Velez.   

I ricercatori, dott.: Brucale, Calì, Caracausi (entra alle ore 11.30), Carapezza Francesco, Carapezza Marco, 
Carta, Di Figlia, Di Gesù Matteo, Di Rosa, Di Stefano Elisabetta (entra alle ore 11.00), Garofalo, Giordano, 
Giorgianni, Gucciardo, Le Moli, Madonia, Mandruzzato, Marchese, McIntyre, Minardi, Montes, Pattavina, Pirrone, 
Polizzi, Prestigiacomo, Restuccia, Russo M. Antonietta, Santoro, Schirò, Sciarrino, Sottile, Tamburello, Tedesco A., 
Treppiedi, Vitella (entra alle ore 10.30), Weerning. 

I rappresentanti del personale ATA: Aiello, Cangialosi, Foti 
I rappresentanti degli studenti: Armato, Bernardo, Catalano, D’Amico, Gambino, La Porta, Milazzo, 

Panzarella, Pecoraro. 
Risultano assenti giustificati: 
I proff. di I fascia: Cherubini, Collisani, Di Natale, Guarrasi, Marrapodi, Palumbo, Petrone, Rinaldi, 

Santangelo. 
I proff. di II fascia:  Balsano, Bonanzinga,  Bruno, Castiglione, De Spuches, Di Stefano Eva,  Granà, Landolfi,  

Privitera, Rognoni, Rovelli, Tessitore.   
I ricercatori, dott.:  Ardizzone, Bisanti, Burgio, Cacioppo,  Di Maio, S. Grimaudo, La Monaca, Mannoia, 

Matranga, Misuraca, Motta, Palazzotto, Palermo, Vitale, Zizzo. 
I rappresentanti degli studenti: Mannino, Marsala, Zuppardo. 
 
Il Preside,  prof. Mario G. Giacomarra, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle 

ore 10,30 ed assume funzioni di presidenza, la prof.Luisa Amenta assume la funzione di segretario verbalizzante. 
 

1. Approvazione verbale seduta del 7 luglio  2011 
Il Consiglio approva il verbale in oggetto. 
 
2. Comunicazioni del Preside 
Il Preside informa il Consiglio: 
- della richiesta da parte della Prof.ssa Roberta Teresa Di Rosa di recarsi dal 2 al 22 agosto 2011 in 

missione in Tanzania per svolgere a titolo gratuito e volontario attività di coordinamento e supervisione al 
progetto di adozioni a distanza della Missione di Ismani. In proposito, il Preside informa su un Progetto di 
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Convenzione con la Tanzania per la mobilità studentesca e ritiene pertanto che siano da promuovere gli 
scambi in tal senso. 

- della comunicazione del Prof. Ugo Marchetta relativa alla sua partecipazione dal 20 al 28 agosto 
2011 al Seminario Internazionale di Studi organizzato dall’ International School for Olocaust Studies 
“Yad Vashem ISHS” a Gerusalemme. 

- del decreto n. 2471 del 20.07.2011 con il quale la prof.ssa Anna Sica è posta in congedo straordinario 
per motivi di studio e di ricerca dall’1.10.2011 al 30.09.2012 ai senso dell’art. 8 della Legge 349/58.  
 

3. Comunicazioni dei Componenti 
Il Preside rende nota al Consiglio la comunicazione ricevuta dal Prof. Antonino Pellitteri relativamente 

all’Accordo di Cooperazione Culturale e Scientifica tra il Dipartimento di Italianistica dell’Università del 
Cairo e il Dipartimento di Scienze Filologiche e Linguistiche che è stato firmato da entrambe le parti così 
come l’Accordo tra l’Ecole Normle Supérieure dell’Università di Tunisi e l’Università di Palermo e 
pertanto sono entrambi attivi. Il Prof. Pellitteri informa inoltre che il 27 ottobre 2011 alle ore 16.00 presso 
la Sala delle Armi di Palazzo Steri si terrà un incontro internazionale sul tema “Attualità ed importanza 
degli studi arabo-islamici nel quadro della comunicazione tra culture nel bacino del Mediterraneo” di cui 
farà pervenire invito ufficiale dopo la pausa estiva.  

Il Preside invita i componenti del Consiglio ad intervenire. 
Prende la parola il prof. Picone che informa il Consiglio che dalla proposta di statuto emerge come non 

sia più previsto che i Dipartimenti che gravitano a Lettere e Scienze della Formazione siano in una stessa 
struttura ma possono essere separati con strutture di raccordo. Sottolinea che si crea il problema delle 
incoerenze per alcuni corsi di laurea in cui vi siano colleghi di alcuni ambiti che sono di Scienze della 
Formazione Il Prof. Picone informa poi il Consiglio relativamente al problema delle immatricolazioni a 
Lettere. Infatti, a fronte di questionari degli studenti assai soddisfacenti, Lettere ha perso il 25% degli 
immatricolati contro la media italiana del 9%. Al II livello si sono immatricolati soltanto 300 studenti. 
Ritiene che questo sia un giudizio pesantissimo sulla nostra didattica e che occorra pertanto una proposta 
di rinnovamento formativo. Ricorda che il 10 gennaio alcuni docenti della facoltà avevano indicato una 
proposta e che si era formata una Commissione sulla riorganizzazione del profilo culturale della facoltà 
che però ancora non ha prodotto risultati. Ritiene che sia improcrastinabile una riflessione sull’offerta 
formativa e sulla governance anche a fronte dell’impossibilità che partano i corsi per l’insegnamento. 
Chiede al Preside che si avvii questa riflessione. Il Preside fa presente che la Commissione ha continuato 
a lavorare sin dall’istituzione ma che tutti i nuovi assetti hanno condizionato il lavoro che va sempre 
aggiornato. Assicura che la riflessione verrà ripresa quando tutto sarà più chiaro anche alla luce dello 
Statuto. 

Prende la parola il Prof. Russo che presenta un’analisi ancora più severa della situazione in qualità di 
Presidente della commissione scientifica dell’area 11. Sottolinea come l’ambito scientifico umanistico sia 
penalizzato dalle valutazioni dell’Ateneo (accesso a finanziamenti, progressione di carriera) per l’ISI che 
condiziona la valutazione delle pubblicazioni (comitato scientifico internazionale, referee, abstract in 
inglese). Informa che il CUN ha espresso preoccupazione in merito e ha proposto di allargare i parametri 
per le riviste ISI ad altre riviste ISI equivalenti. Tuttavia l’Ateneo non ha recepito la proposta rendendo la 
situazione locale ancora più difficile. 
Interviene il Prof. Attilio Carapezza, in qualità di Presidente della Commissione dell’area 10, per 
sottolineare come a livello locale il Rettore e il Senato Accademico non siano sensibili al problema delle 
riviste ISI equivalenti. Ciò crea un notevole divario di valutazione tra le pubblicazioni presenti nelle 
riviste ISI certificate (15 punti) e quelle non ISI (7 punti). I colleghi di fisica, medicina e chimica, settori 
in cui sono presenti riviste ISI, risultano agevolati.  
Interviene la prof.ssa Laura Restuccia per informare che i criteri dell’ANVUR per le valutazioni dei 
prodotti scientifici non funzionano per le nostre ricerche e che pertanto a settembre si terrà un incontro 
CUN-ANVUR per chiarire alcuni punti. 

Prende nuovamente la parola il Prof. Picone che concorda con i Proff. Russo e Carapezza che hanno 
dimostrato come sul versante della ricerca scientifica siamo per l’Ateneo ai minimi livelli di credibilità. 



3 
 

Ribadisce l’importanza di rivedere l’offerta formativa per non causare ulteriormente un deficit di 
prestigio. Il Preside ringrazia i proff. intervenuti che hanno espresso il disagio della facoltà e sottolinea 
come l’ampliamento dell’offerta formativa negli ultimi dieci anni ha prodotto sbocchi che vanno oltre 
l’insegnamento, ad esempio il corso di turismo, che però poi non abbiamo potuto mantenere. 

Prende la parola la Prof.ssa Lavagnini per sottolineare come tutte le facoltà di Lettere affrontino 
problemi gravissimi. Ritiene pertanto fondamentale l’invito del Prof. Picone a intensificare il lavoro.  

Interviene il prof. Marco Pirrone per un aggiornamento sulle problematiche legate allo statuto in 
qualità di rappresentante del Comitato consultivo. Lamenta i rapporti inesistenti tra la Commissione e il 
Comitato consultivo. Informa la difficoltà del Comitato a lavorare perché sono mancati incontri congiunti. 
Tuttavia il Comitato ha prodotto pareri e proposte che non sono state rese pubbliche. Concorda con il 
problema sollevato dal Prof. Picone circa le strutture di raccordo dei Dipartimenti. Informa poi della 
diffida nei confronti dell’Ateneo per la retribuzione delle supplenze sulla base del parere della CRUI 
sull’autonomia per cui ogni Ateneo può decidere se retribuire o meno le supplenze.  

 
4. Personale docente 

Vista la richiesta presentata dal prof. Girolamo  Cusimano, professore ordinario  della Facoltà, volta a 
ottenere il nulla osta a svolgere l’incarico di docenza per supplenza di “Geografia del paesaggio e 
dell’ambiente”  per 6 CFU  per  il CdL Magistrale in Scienze ambientali, presso la Facoltà di Scienze 
naturali dell’Università degli studi di Palermo,  per l’ anno accademico  2011/2012, il Consiglio unanime 
approva e concede il predetto nulla osta. 

Vista la richiesta presentata dal prof. Antonino Di Sparti, professore ordinario della Facoltà, volta a 
ottenere il nulla osta a svolgere l’incarico di docenza “scrivere per il Web: notizie e comunicati” di 34 ore 
committente SERVER s.r.l. nell’arco temporale 29/08/2011 e 15/10/2011, il  Consiglio unanime approva 
e concede il predetto nulla osta. 

Vista la richiesta presentata dal prof. Sergio Bonanzinga, professore associato della Facoltà, volta a 
ottenere il nulla osta a svolgere l’incarico di docenza di 18 ore di didattica nell’ambito del Master di II 
livello in “La memoria della mano. Tutela e marketing dei prodotti artigiani e delle arti popolari” I e II 
edizione,  nell’arco temporale agosto – settembre 2011, il  Consiglio unanime approva e concede il 
predetto nulla osta. 

Vista la richiesta presentata dal prof. Girolamo Garofalo, ricercatore confermato della Facoltà, volta a 
ottenere il nulla osta a svolgere l’incarico di docenza di 24 ore di didattica nell’ambito del Master di II 
livello in “La memoria della mano. Tutela e marketing dei prodotti artigiani e delle arti popolari” I e II 
edizione,  nell’arco temporale 5-14 settembre 2011, il  Consiglio unanime approva e concede il predetto nulla 
osta. 

Vista la richiesta presentata dalla prof. Roberta Di Rosa, ricercatore confermato della Facoltà, volta a 
ottenere il nulla osta a svolgere l’incarico di docenza di 4 ore di didattica nell’ambito del seminario di 
sensibilizzazione sulla mediazione familiare internazionale, nell’arco temporale 14-15 ottobre 2011, il  
Consiglio unanime approva e concede il predetto nulla osta. 

Vista la richiesta presentata dal prof. Stefano Montes, ricercatore confermato della Facoltà, di recarsi a 
Trinidad dal 15 gennaio 2012 al 23 febbraio 2012 per svolgere conferenze all’università di St. Augustine e ricerche 
sul campo sul Carnevale a Trinidad il  Consiglio unanime approva e concede il predetto nulla osta. 

 
5. Norme in materia di mobilità dei professori e dei ricercatori: art. 7 legge 240/10   
Il Preside informa che il punto non potrà essere trattato e deliberato per assenza dei decreti attuativi e 

regolamenti.  
 
6. Conferimento titolo di emerito: proff. Paolo Emilio Carapezza e Salvatore Nicosia 
Il Preside comunica al Consiglio che è pervenuta da parte del Dipartimento FIERI-AGLAIA la 

proposta di conferimento del titolo di professore emerito ai colleghi Paolo Emilio Carapezza e 
Salvatore Nicosia. 
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Interviene il Prof. Giorgianni per debito di riconoscenza nei confronti di entrambi i proff. che hanno 
svolto funzione storica nella nostra facoltà e nell’Ateneo di alta formazione e magistero intellettuale e 
morale di altissimo livello. Per il Prof. Lo Piparo, direttore di FIERI – AGLAIA, dip. che ha proposto 
all’unanimità il titolo per entrambi i Proff., è atto dovuto. Il Preside condivide pienamente quanto 
proposto e la richiesta viene approvata all’unanimità.  

Il prof. Francesco Carapezza esce dall’aula per la trattazione di questo punto. 
Dopo aver dato lettura del profilo biografico (ALLEGATI 1 e 2) presentato dal Dipartimento propone 
di: 
 

- conferire al Prof. Paolo Emilio Carapezza il titolo di professore emerito “Per l’intensa attività di 
studioso, sapendo coniugare l’indagine storica con la visione ermeneutica, riuscendo così a mostrare il 
significato e le strutture profonde delle opere musicali nel divenire della storia. Simile orientamento 
costituisce la base dei suoi studi, sia che si applichi ai monumenti dell’antichità ellenica che della 
polifonia del Rinascimento, al teatro di Mozart e alle avanguardie del XX secolo, alla teoria e alla 
filosofia della musica. Sono tutte ricche e articolate esperienze di studio, il cui apprezzamento è 
testimoniato dalle numerose pubblicazioni nei principali Paesi europei, che sono state trasfuse nella 
didattica svolta per quasi mezzo secolo nell’Ateneo palermitano. Docente di Storia della musica, Direttore 
dell’omonimo Istituto e Presidente del Corso di laurea in DAMS, fondatore del Dottorato di ricerca in 
Storia e analisi delle culture musicali, incarichi e attività che testimoniano nel loro complesso l’impegno 
profuso dal prof. Carapezza in ambito accademico. Né è da trascurare l’attività di organizzazione, 
promozione e divulgazione, partecipando a incontri, tavole rotonde e dibattiti e ricevendo numerosi 
riconoscimenti sia nel nostro Paese che all’estero. I numerosi allievi e collaboratori che gli sono stati 
accanto nel corso degli anni si sono successivamente affermati in vari settori e non pochi sono docenti 
universitari essi stessi”. 
La proposta di conferimento del titolo di Professore Emerito al Prof. Paolo Emilio Carapezza, viene 
approvata dal Consiglio all’unanimità e seduta stante. 

 
 - conferire al Prof. Salvatore Nicosia il titolo di professore emerito “Per la vastità degli interessi che 

dal mondo greco si irradiano fino al mondo contemporaneo e per la sua particolare fisionomia 
intellettuale e umana che ha fatto sì che egli si aprisse verso una dimensione interdisciplinare di grande 
respiro. In tale direzione il prof. Nicosia, allievo di Bruno Lavagnini, ha coltivato il più ampio interesse 
per la lingua greca nel suo sviluppo diacronico che dal mondo antico, attraverso il bizantino, giunge fino 
al greco moderno. Egli ha saputo coniugare l’acribia filologica con specifici interessi di orientamento 
antropologico, riversando nei vari campi di studio il frutto dell’acume critico e della versatile curiosità 
intellettuale. All’attività scientifica si è accompagnato un costante impegno civile e politico, di cui sono 
testimonianza i numerosi interventi su riviste specializzate e su quotidiani nazionali. Né è stato minore 
l’impegno in ambito accademico: esso si è manifestato nell’assunzione di importanti ruoli istituzionali 
come quello di Direttore dell’Istituto di Filologia greca e del Dipartimento Aglaia, Vice presidente 
dell’Istituto di studi bizantini e neoellenici, Presidente dell’Istituto Gramsci siciliano. Su tutti emerge 
l’impegno devoluto al compito di Preside della Facoltà di Lettere e filosofia per un arco di due mandati 
durante i quali ha operato fervidamente promuovendo una serie di iniziative dirette da un lato ai Beni 
Culturali e dall’altro alle attività sociali legate ai popoli migranti”.  

La proposta di conferimento del titolo di Professore Emerito al Prof. Salvatore Nicosia, viene 
approvata dal Consiglio all’unanimità e seduta stante. 

 
7. Proposta di conferimento Laurea Honoris Causa allo scrittore Andrea Camilleri 
Il Preside, relaziona sulla proposta di conferimento della Laurea Magistrale in Antropologia culturale 

ed Etnologia, e sottopone al Consiglio un’ampia relazione e la motivazione per il conferimento che qui si 
riporta: 
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 “L’opera letteraria dello scrittore Andrea Camilleri costituisce una continua messa a fuoco dei tratti 
che si possono ritenere più propri della cultura siciliana nel suo complesso, e dello specifico agrigentino 
in particolare, in un continuo richiamo e rimando da un contesto locale all’altro. Su questo piano il codice 
linguistico adottato, nella sua felice connessione della lingua nazionale con le più specifiche dimensioni e 
trame dialettali, finisce con l’assumere un senso che va ben oltre l’arguto divertissement acquisendo 
invece un vero e proprio valore simbolico: la lingua come indice, e indizio insieme, della cultura, secondo 
l’insegnamento che promana dai maestri dell’Antropologia culturale come Sapir, Whorf e Lévi-Strauss. 
Acuto osservatore, sino a rilevare gli aspetti più reconditi della realtà isolana, Camilleri sa coniugare lo 
“sguardo da lontano” proprio di chi è vissuto anni lontano dall’Isola, e il recupero di chiavi di lettura 
interpretative e proprie di specifiche situazioni storico-culturali. Della partecipazione a un universo 
culturale di tal genere offrono adeguata testimonianza molti degli interventi che lo scrittore è venuto 
compiendo nei suoi scritti, oltre che in interventi sui più diversi media. In simile direzione Andrea 
Camilleri ha prodotto un complesso di immagini letterarie, e antropologiche insieme, che trovano nella 
cultura isolana il migliore rispecchiamento. I diversi ambiti in cui lo stesso ha operato (sceneggiatura, 
regia, docenza all’Accademia d’Arte drammatica), e la sua storia personale, studente nella nostra facoltà 
tra il 1944 e il 1948,  e rientro ideale in Sicilia con la produzione romanzesca ancora in atto che lo ha fatto 
conoscere al di là d’ogni confine regionale, trovano a loro volta nello sfondo antropologico un’ulteriore e 
adeguata concretizzazione”.  

Il Consiglio di Facoltà, chiamato ad esprimere il proprio parere sulla proposta di conferimento della 
Laurea Magistrale in Antropologia culturale ed Etnologia, la approva con una sola astensione e seduta 
stante. 

 
8. Programmazione didattica a.a. 2011-2012 
Intervengono i vari Presidenti dei Corsi di laurea che illustrano la situazione dei vari corsi (materie da 

mettere a bando). Il Prof. Belvedere comunica di aver confermato il manifesto approvato 
precedentemente e dichiara di aver distribuito anche i semestri mantenendo equilibrio. La prof.ssa La 
Barbera per il DAMS pone il problema dello sforamento di due contratti. Interviene il Prof. Tomasino per 
una richiesta di chiarimento sulle possibilità di sforamento deicontratti da calcolare nell’ambito del 
triennio. La prof.ssa Di Lorenzo informa di aver mantenuto l’offerta e di aver evitato di superare il carico 
di 120 ore per i professori e di 60 per ricercatori. Comunica che sono state cassate le discipline a scelta 
per evitare i contratti. La Prof.ssa Andò conferma le decisioni prese nel consiglio di coordinamento di fine 
giugno con attribuzioni delle materie che hanno portato ad un equilibrio tra i semestri che è stato 
raggiunto tranne che per il terzo curriculum della triennale. Fa presente la richiesta della Prof.ssa Rosanna 
Marino di ricoprire un insegnamento che le faccia raggiungere il monte ore di insegnamento previsto 
secondo la legge Moratti. La prof.ssa Andò chiede delibera del Consiglio di Facoltà perché si tratta di 
SSD affine a quello della collega Marino. Interviene la prof.ssa Rosalia Marino per segnalare problema 
grave relativo alle griglie che snaturano le specificità dei profili dei docenti a scapito degli studenti. La 
prof. Andò ritiene che sarebbe necessario un supplemento di indagine del regime Moratti soprattutto alla 
luce di quello che ci viene detto dagli uffici dell’Ateneo. Manifesta la sua sensibilità al problema in 
qualità di Presidente di Corso di Laurea. Interviene il Prof. Picone che si trova d’accordo con quanto 
espresso dalla Prof.ssa Andò ma invita il Consiglio a non sopravvalutare eccessivamente il problema 
specifico che è legato soltanto a questo anno accademico.  

La prof.ssa Cancelliere illustra l’offerta formativa di Lingue. Sono a bando per affidamento tutti i SSD 
che hanno come docente un ricercatore per cui il docente ricercatore ha dato disponibilità ufficiosa. Le 
coperture degli insegnamenti sono tutte garantire grazie a convenzioni e per supplenza. Sottopone il 
problema al consiglio relativamente alle lauree magistrali per quanto riguarda il settore di letteratura 
italiana che è insegnato nella facoltà e non può essere messo a contratto. Il Preside ricorda che già dal 
primo semestre ci sarà la disponibilità del CLA di cui si dovrà tenere conto. 

Il prof. Pirrone interviene su un punto che riguarda tutta la facoltà relativamente alla disponibilità dei 
docenti per cui il senato ha deliberato qualcosa che esula da ciò che la legge prevede rispetto all’offerta 
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formativa. Fa presente che la copertura non è effettiva ma potenziale e si basa sulle disponibilità date a 
voce dai docenti che potranno diventare effettive solo dopo che si darà risposta a un bando. 

Il Preside ritiene che le adesioni date dai colleghi con le dichiarazioni di disponibilità spingono verso 
attivazioni più rapide rispetto alla istituzione di bandi che penalizzano la facoltà. 

La Prof.ssa Cancelliere sottolinea come il significato del bando per affidamento a docenti strutturati sia 
solo un atto di notifica di quanto avviene. L’Ateneo deve ratificare che un determinato insegnamento è 
ricoperto da un docente. Aggiunge che relativamente alla scopertura di un settore trasversale a tutta la 
facoltà sarebbe necessaria una riflessione che tenga conto di tutte le forze in campo per quel settore.  

Il Prof. Grasso concorda con la prima parte del discorso della prof.ssa Cancelliere per quanto riguarda 
la tutela dei ricercatori che non avendo obblighi di docenza, rispondendo a un bando hanno una 
ufficializzazione del loro impegno. Illustra il corso di laurea di scienze sociali per cui vengono messe a 
bando tutte le discipline tranne quelle ricoperte da docenti non ricercatori.  

Interviene il prof. Marchetta per sottolineare l’incoerenza tra la possibilità di insegnare “Psicologia 
sociale” nel CdL in Servizio Sociale a Palermo e la “Psicologia generale” nel CdL in Servizio Sociale ad 
Agrigento. Si chiede perché non sia possibile che insegni la stessa disciplina in entrambi le sedi. 

Il Prof. Giuffrida illustra i corsi di storia. Fa presente che non richiedono nessun contratto e che tutto 
ciò che non si può coprire con contratti non si attiva. Il Prof. Melazzo illustra la specialistica LMTRI in 
cui soltanto una materia dovrà essere attribuita ad un docente di chiara fama. Gli altri sono bandi di 
affidamento per ricercatori. La prof.ssa Tedesco interviene al posto della Prof.ssa Balsano, assente 
giustificata, e ricorda che l’offerta formativa era già stata approvata in sede di programmazione.  

Il prof. Tomasino riferisce per il corso di Scienze dello Spettacolo Multimediale. Chiede un 
chiarimento relativamente ai bandi per contratto. Il Preside chiarisce che i bandi per contratto verranno 
eventualmente emanati successivamente.  

Il Preside chiede mandato al Consiglio di consentire agli uffici di presidenza di predisporre i bandi per 
supplenze e affidamenti a titolo gratuito, che veranno emanati nei primi giorni del mese di agosto, dopo 
aver esaminato le indicazioni dei Presidenti dei Corsi di Laurea.     

Il Consiglio approva all’unanimità il quadro delle materie da mettere a bando (ALLEGATO 3)   
 

9. Varie  
Modifica commissioni test di accesso a.a. 2011/2012 
In seguito alla dichiarata indisponibilità da parte di alcuni docenti, la prof. Enrica Cancelliere,   

propone le seguenti commissioni:  
Cdl triennale in Lingue e letterature moderne e Mediazione linguistica ed italiano come lingua seconda 
Test 21 settembre 2011 mattina 
Presidente, prof. Cancelliere Enrica; Componenti, prof. Brodersen Momme, prof. Di Salvo Ines, prof. Brudo 

Annie, prof. Mc Intyre Scheila,; Supplenti, prof. Di Maio Alessandra, prof. Schirò Claudio. 
CdS Magistrale in Lingue e letterature moderne dell’Occidente e dell’Oriente  
Colloqui del 22 settembre 2011 mattina  
Presidente, prof. Cancelliere Enrica; Componenti,  prof. Giacomarra Mario, prof. Brodersen Momme, prof. Di 

Salvo Ines, prof. Rizzo Carmela prof. Brudo Annie,  prof. Restuccia Laura prof. Mc Intyre Scheila; Supplenti, prof. 
Di Maio Alessandra, prof. Schirò Claudio. 

Modifica manifesto degli studi di Servizio Sociale 
Il Presidente del consiglio di coordinamento dei corsi di Servizio sociale, Servizio sociale e politiche 

sociali, prof. Mario Grasso, sentiti gli organi competenti, propone al Consiglio una variazione al 
manifesto 2010/2011 Servizio sociale e politiche sociali così articolata: Sociologia generale (corso 
avanzato) e Politica sociale (corso avanzato) inizialmente attivata per 12 cfu, sia suddivisa in 2 discipline 
così denominate e con differenti codici: Sociologia generale (corso avanzato) 6cfu; Politica sociale (corso 
avanzato) 6CFU e che sia convalidata in sanatoria la disciplina eventualmente sostenuta come materia 
singola nell'appello di luglio. 

Si richiede inoltre un'altra variazione: Metodologia e tecnica della ricerca sociale (corso avanzato) e 
Progettazione sociale (corso avanzato) inizialmente attivata per 12 cfu, sia suddivisa in 2 discipline così 
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denominate e con differenti codici: Metodologia e tecnica della ricerca sociale (corso avanzato) 6cfu; 
Progettazione sociale (corso avanzato) 6cfu. 

Il Consiglio unanimemente approva. 
Rinuncia incarico di insegnamento 

Il Preside informa il consiglio che la prof.ssa Marta Barbara ha rinunciato ad assumente l’incarico di 
docenza per il corso di lingua italiana per il recupero OFA e chiede che si possa passare l’incarico al dott. 
Coffaro che era già stato indicato idoneo a svolgere tale incarico dalla Commissione.  

Il Consiglio unanimemente approva. 
Approvazione corso singolo 
Vista la richiesta di Calafiore Sabrina, laureata in architettura, di sostenere storia dell’arte moderna 12 
CFU, il Consiglio approva.  
 
Esaurito l’ordine del giorno, il Preside dichiara chiusa la seduta alle ore 13.10 
 
   Il Segretario         Il Preside 

  Prof. Luisa Amenta                            Prof. Mario G. Giacomarra 
 
 
 

 
 
 


